

Souvenirs de Chine



Xiaojun Kuang et Pei Yan Froger.

« Avec cette manifestation, nous sommes fiers de saluer l'année du Coq qui se termine et de souhaiter la bienvenue, dès demain, à l'année du Chien que nous nous souhaitons bonne réussite » concluait Claude Keiflin, le premier adjoint au maire, à l'issue de son discours d'inauguration de l'exposition « Souvenirs de Chine ».

Non sans avoir rappelé, devant de très nombreuses personnalités réunies au vernissage, que « Villers-lès-Nancy s'intéresse naturellement à la Chine de par la sympathie qui nous lie aux étudiants chinois qui résident au centre universitaire du Ploceur ». La communauté chinoise était d'ailleurs largement représentée pour découvrir une superbe exposition mise sur pied par la municipalité et les « amitiés franco-chinoises » dont les dirigeants, Denise et Jean-Pierre Dubois-Pot, rappelaient les finalités.

« Depuis 1983, nous favorisons les rencontres entre les Français et les résidents chinois qui séjournent à Nancy, dont un millier d'étudiants. Des contacts qui créent des liens d'amitié se prolongeant au fil des ans. Aujourd'hui encore, la Chine fascine, mais demeure largement inconnue. Toutes nos animations ont dans le sens d'un rapprochement. »

Quelques objets surprenants

Dans le même esprit, Pascal Brenner, adjoint à la culture, rappelait que « le propos tenu sur la Chine, comme ce fut le cas ces derniers temps, est assurément réducteur et caricatural. La Chine, ce n'est pas des millions de produits textiles en attente aux frontières de l'Europe. La Chine a beaucoup à apprendre à notre contact et, dans le grand effilage global, on n'a rien à gagner en restant chacun barricadé derrière ses remparts. Ce sont les vertus de l'échange. Ces vertus, nous les voyons ici poser nous prouver la beauté de ce pays, porteur d'une vieille



Un vernissage qui a rassemblé de très nombreuses personnalités.

tradition ancestrale tout aussi honorable que notre grande civilisation européenne ».

Des beautés magnifiquement restituées à travers les souvenirs rapportés par des voyageurs nancéiens, des coups de cœur qui vont d'une boussole de géomancie à un autel bouddhique portatif, d'une marionnette du Yunnan à des jouets populaires, en passant par les trésors du Letré, des porcelaines, du mobilier et des vêtements.

Avant de s'attarder devant ces merveilleuses marionnettes de théâtre d'ombre ou ces minuscules personnages destinés à décorer les bonsais ». Etudiante à l'ICN, Xiaojun Kuang se dit étonnée. « Tout est typiquement chinois. Il y a même quelques objets surprenants comme l'ocarina, un instrument de musique. »

Les photographies de David Gouvenel

A ses côtés Pei Yan Froger, ex-ICN, aujourd'hui mariée à Jérôme, un ancien des Mines de Nancy, avec qui elle a ouvert l'enseigne « Libusa » rue Saint-Dizier, estime que « l'exposition reflète ce qui a touché le cœur des voyageurs dans les différents aspects de la vie quotidienne. Cela rend la Chine plus proche ».

Même bonheur pour Zhang Lei,



Denise et Jean-Pierre Dubois-Pot des « amitiés franco-chinoises ».

originaire de Chen Du, en thèse de médecine à Nancy. « C'est très sympathique et original, avec des choses que l'on se voit pas souvent chez nous. Cette rencontre va dans le sens du rapprochement entre les deux cultures et les photographies sont superbes. » En effet, l'exposition est également organisée autour des souvenirs photogra-

phiques de David Gouvenel, photographe-portraitiste villerois qui, lors de son séjour dans « l'Empire du trait » en 2004, a porté un regard singulier sur ce pays, ses paysages et ses habitants. « Ce fut une découverte. C'est un pays d'une immense richesse humaine et culturelle », explique l'artiste, auteur de fameux clichés. « Je fonctionne à l'émotion, j'ai une sensibilité à fleur de peau. Ça ne s'explique pas. Tout se passe dans le moment, j'ai alors un besoin instinctif de faire une photo. Par-dessus tout, j'aime les gens, faire transparaître le vécu des gens », ajoute-t-il devant le cliché réalisé au Tibet d'une femme à même le sol, en prière. « Fabuleux ! »

Avant de conclure sur les mots de bonne et heureuse année transmis en mandarin par Pascal Brenner: « Xin panni hao, gong xi fu zai! ».

■ Exposition « Souvenirs de Chine », jusqu'au 12 février de 14 h à 19 h, au château Mme-de-Gragny, rue Albert-Ier. Entrée libre.

À SAVOIR

AU MENU DE LA CANTINE

Aujourd'hui : fond d'artichaut/tomate, paupiette de veau au jus, jeunes carottes et pommes de terre, petit suisse et sucre, fruit.

Mardi : salade nantaise, escalope de dinde sauce champignon, nouilles, kiri, compote de pomme.

Jeu : concombre bulgare, beignets de poisson pané et citron, chou-fleur Béchamel, gouda, fruit.

Vendredi : salade vosgienne, hachis parmentier, coq de bruyère, flan nappé.

CHANTECLAIR

Aujourd'hui : à 14 h 30/15 h, journée club à la résidence du Clairlieu, jeux divers, scrabble et goûter.

Mardi : de 14 h à 18 h, journée club au centre Paul-Adam, jeux divers, vidéo et goûter ; à 15 h, chorale.

PHILODART

Depuis le mois de novembre, le collectif Philodart vient raconter les contes des 1001 nuits avec musique et danse au restaurant Le Villerois, 1 rue du-Haut-de-la-Taye. Prochain acte le samedi 4 février. Renseignements, tél. 03.83.41.58.49.